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Губернатор ВячеслаВ ГладкоВ подВёл итоГи работы

Дорогие земляки,  продолжается подписка  на газету «Красное знамя»
 на 2-е полугодие 2025 года.  Стоимость подписки 917 рублей 34 копейки. 

 Для инвалидов 1 и 2 групп  - 844 рубля 74 копейки. 
 Для тех, кто  будет самостоятельно получать газету в редакции, подписка 420 рублей. 

Подписаться можно в отделениях связи, у почтальонов,  в редакции газеты.
Это можно сделать на сайте онлайн-подписки Почты России  https://podpiska.pochta.ru

Обращение z

Дорогие земляки! 
22 июня — День памяти и скорби. Ровно в 4 

часа утра 84 года назад началась Великая Оте-
чественная война, ставшая тяжелейшим испы-
танием в истории нашего государства. Первый 
военный рассвет озарил страну, ещё не знав-
шую, что впереди 1418 дней испытаний, потерь 
и величайшего мужества. Подвиг нашего наро-
да невозможно измерить — он в каждом мир-
ном утре, в детском смехе, в возможности жить 
и созидать на родной земле. 

Сейчас особенно остро ощущается связь 
времён. Мы вспоминаем тех, кто защищал ру-
бежи Отечества и ковал Победу в тылу. Вечный 
огонь памяти, цветы на мемориалах, семейные 
воспоминания со слезами на глазах — это клят-
ва верности идеалам, которые отстояло поко-
ление Победителей. 

Сегодня, когда наши бойцы в ходе специаль-
ной военной операции вновь героически и са-
моотверженно противостоят нацизму, мы чет-
ко осознаём: память о Великой Отечественной 
войне — это не просто история, а нравствен-
ный ориентир для новых поколений защитни-
ков Святого Белогорья и всей России.

Ю. КлепиКов,
председатель Белгородской областной Думы

На заседании областной Думы 
парламентарии приняли решение 
о назначении выборов на 14 сен-
тября. Это единый день голосо-
вания для всей страны по различ-
ным выборам. Помимо региональ-
ного заксобрания, в области бу-
дут выбирать муниципальных де-
путатов.

Решение о назначении выборов обл-
думы опубликовано 10 июня, что дало 
старт избирательной кампании. В Бел-
городском облизбиркоме отметили, что 
с 11 июня до 1 июля пройдёт этап вы-
движения как партийных списков, так 
и индивидуальных кандидатур.

Напомним, в состав регионального 

парламента входят 50 депутатов, поло-
вина из которых попадает в заксобра-
ние по партийным спискам, а вторая 
половина – через победы в 25 одно-
мандатных округах, на каждом из ко-
торых есть в среднем по 48 тыс. изби-
рателей. 

Председатель облизбиркома Игорь 
Лазарев обратился к входящим в об-
ластную Думу представителям четырёх 
партий и пожелал честной и конкурен-
тной борьбы на выборах.

Согласно обновлённым нормам, 
и депутаты, и партии до официальной 
регистрации в избиркоме могут напра-
вить на свою кампанию не более 30 % 
от предельного размера избирательно-
го фонда.

Для выборов в облдуму этот предел 
для партий составляет 20 млн рублей, 
а для кандидатов – 1,5 млн рублей. 

При этом представители нескольких 
партий уже поддержали идею о пере-
даче средств, выделенных партиями 
на проведение избирательную кампа-
нию в облдуму в Фонд помощи ране-
ным детям Белгородской области.  Пол-
ностью деньги уже решили перевести 
детям в партии «Единая Россия», «Спра-
ведливая Россия – Патриоты – За прав-
ду». 5 июня губернатор Вячеслав Глад-
ков сообщил и о решении КПРФ часть 
денег на кампанию перевести в фонд.

Сергей ШевченКо
 БелПресса

Выборы в Белгородскую областную Думу 
состоятся 14 сентября

Уважаемые участники 
Великой Отечественной войны,
 труженики тыла, дети войны!

Дорогие белгородцы!
22 июня наша страна отмечает День памя-

ти и скорби, трагическую дату начала Великой 
Отечественной войны. С рокового летнего утра 
41-го прошло уже 84 года. Но все мы, люди раз-
ных поколений, с болью в сердцах вновь обра-
щаемся к событиям того страшного воскресе-
нья, когда в тихий предрассветный час гитле-
ровская Германия без объявления войны напала 
на Советскую страну. Враг рассчитывал пройти 
по русской земле торжественным маршем, как 
сделал это, шагая по странам современного Ев-
ропейского союза. Но планы захватчиков раз-
бились о мужество советских людей в первые 
же часы нападения. А дата 22 июня 1941 года 
для нашего народа стала началом священной 
борьбы за свободу Родины.

Мы никогда не забудем колоссальные поте-
ри, которые понесла наша страна от агрессии 
фашистской Германии. В этот памятный день 
мы чтим всех и каждого, кто отдал свою жизнь 
за нашу Родину, её мирное небо и за благопо-
лучие. В скорбном молчании склоняем головы 
в память о 200 тысячах наших земляков, кото-
рые не вернулись домой с полей сражений, – 
это каждый десятый житель довоенной Белго-
родчины. 

Сполна испытала горя и наша земля, которая 
пылала в пламени боев Великой Отечественной 
и пережила страшное разорение гитлеровски-
ми варварами. Белгородским женщинам, стари-
кам и детям, которым выпали тяготы тяжелей-
шего труда в тылу, пришлось пережить ужасы 
фашистской оккупации. Нацистами и их пособ-
никами было убито 72 тысячи человек.Сколько 
бы лет и десятилетий ни прошло, боль и скорбь 
о погибших останется в наших сердцах, а пре-
ступления гитлеровских палачей никогда не бу-
дут иметь срока давности.

Более восьми десятилетий минуло с того дня, 
как вермахт напал на нашу Родину. Но вновь 
фашизм показывает свой звериный оскал. Чет-
вёртый год мы, белгородцы, подвергаемся жес-
токим вражеским атакам. Но не сдаёмся. Вмес-
те с нашей армией приближаем новую Победу 
Родины, чтобы нацистское зло никогда больше 
не смогло сеять по русской земле смерть и го-
ре. Наше дело правое! Враг будет разбит! Побе-
да будет за нами!

в. ГлаДКов,
губернатор Белгородской области       

Продолжили развитие

Губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков 
выступил на заседании Белгородской областной Думы 
с отчётом о деятельности регионального правитель-
ства по итогам 2024 года, рассказал о перспективах 
развития региона и планах до 2030 года.

Глава региона отметил, что  Белгородской области  уда-
лось справиться с тяжёлыми испытаниями 2024 года благо-

даря федеральной помощи и личной поддержке со сторо-
ны Президента Российской Федерации Владимира Путина. 
Вячеслав Гладков сообщил, что за 2024 год объём федераль-
ной помощи для пострадавших жителей и предприятий Бел-
городской области составил 21,9 миллиарда рублей.

Подробнее обо всём в материале на 6-7 страницах 
нашей газеты.
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служение z

мы вместе z

Губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков приехал в Шебе-
кинскую ЦРБ, чтобы сказать спасибо врачам и всем работникам боль-
ницы за их героический труд. Он горячо поздравил их с профессио-
нальным праздником.

Глава региона отметил, что три с половиной года мы вместе проходим 
через огромное число тяжёлых испытаний: обстрелы, удары беспилотни-
ков, гибель и ранения наших жителей. Но, несмотря на это, медицинские 
работники Шебекино выполняют свой долг — спасают жизни. Некогда мир-
ная профессия в приграничье стала военной.

«Дорогие медики, десятки тысяч людей нуждаются в вашей помощи. И 
благодаря вашему мужеству, стойкости и знанию своего дела, жители зна-
ют, что они всегда эту помощь получат. Эта уверенность дает силы преодо-
левать все вызовы, какими бы сложными они ни были, - написал Вячеслав 
Гладков на своих страницах в социальных сетях. - Ещё раз хочу сказать спа-
сибо за ваш труд. Желаю здоровья, успехов всем вам и вашим близким и, ко-
нечно, той самой долгожданной Победы, после которой над нашей облас-
тью снова будет мирное небо».

 Юрий РаКиТЯнСКиЙ
 Фото пресс-службы  губернатора и правительства  

Белгородской области

Вячеслав Гладков поблагодарил 
шебекинских медиков

Руководитель региона потребовал ускорить 
восстановление жилья в Шебекинском округе

Губернатор  Белгородской области Вячеслав Гладков провёл со-
вещание по восстановлению повреждённых от обстрелов домов в 
Шебекинском округе.  Он сообщил, что по отчету с планом по вос-
становлению справились только три муниципалитета: Губкинский 
и Шебекинский округа, Белгород.

«Хочу сказать большое спасибо главам Михаилу Александрови-
чу Лобазнову, Андрею Николаевичу Гридневу и Валентину Вален-
тиновичу Демидову, всем строителям за их труд в непростых усло-
виях. С остальными главами, которые отвечают за определенный 
участок восстановления Шебекинского муниципалитета, подроб-
но разобрали ситуацию. Весь запланированный объём разруше-
ний, который был на момент распределения объектов в конце ап-
реля, они должны выполнить до 1 августа. Сегодня скорректиро-
вали план работ, где-то меняем строительные бригады, перерас-
пределяем подрядчиков: кого-то ставим, кого-то убираем», - на-
писал губернатор на своих страницах в соцсетях. 

Вячеслав Гладков  отметил, что ситуация остается крайне на-
пряжённой. Но наша задача — как можно быстрее помочь шебе-
кинцам вернуться в свои дома.

 наш корр

Глава администрации Шебекинского муници-
пального округа Андрей Гриднев провёл лич-
ный приём граждан в селе Большое Городи-
ще. Жители пришли к руководителю с волну-
ющими их вопросами.

«Одно из обращений - установка детской пло-
щадки. Предложил главе сельского поселения Алек-
сандру Николаевичу Амелину помочь подготовить 
проект для участия в конкурсе Фонда президент-
ских грантов или в программе инициативного бюд-

жетирования «Решаем вместе», которая реализует-
ся в Белгородской области», - написал Андрей Грид-
нев на своих страницах в соцсетях.

Также жители поднимали вопросы об установ-
ке искусственной неровности на улице Комсомоль-
ской и благоустройстве территории. По каждому 
обращению приняты конкретные решения. Все 
озвученные проблемы взяты на контроль. Андрей 
Гриднев напомнил, что записаться на приём мож-
но по телефону 8 (47248) 3-29-13.

Юрий РаКиТЯнСКиЙ
Фото пресс-службы администрации 

Шебекинского муниципального округа

Андрей Гриднев встретился                 
с жителями Большого Городища

личный приём z

Суббота,  21  июня  :  ночью   
+10°С, днём  +18 °C, ветер се-
веро-западный 5 м/с, давле-
ние 747  мм рт. ст. Дождь.

Воскресенье, 22 июня:  но-
чью  +12  °С, днём  +21, ветер 
северо-западный  4  м/с, давле-
ние 749 мм рт. ст.  Дождь.

Понедельник, 23 июня:   но-
чью   +13  С, днём +19 °C, ветер 
северо-западный 4  м/с, давле-
ние 748  мм рт. ст. Дождь.

Вторник, 24 июня : ночью   + 

12 °С, днём + 23 °C, ветер юго-
западный 4 м/с, давление 750 
мм рт. ст.  

Среда, 25 июня :  ночью  +16 
°С, днём + 25  °C, ветер запад-
ный 5  м/с, давление 748  мм 
рт. ст. Дождь.

Четверг, 26 июня: ночью +16 
°С, днём   + 24  °C, ветер запад-
ный 5 м/с, давление 749 мм рт. 
ст. Дождь.

Пятница, 27 июня : ночью  + 
15°С, днём  +26 °C, ветер  се-
веро-западный 4 м/с, давле-
ние 749  мм рт. ст. 

пОгОда z

НеблагоприятНые дНи и часы: 21 июНя (пик  9-14 час.).
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Глава администрации Шебекинс-
кого муниципального округа Анд-
рей Гриднев поздравил  сотрудни-
ков учреждений здравоохранения 
с  Днём медицинского работни-
ка. Он выразил им глубокую при-
знательность и благодарность за 
добросовестный труд, вручил за-
служенные награды.

Руководитель муниципалитета  под-
черкнул, что  благородный труд медиков 
заслуживает самого высокого уважения. 
На их счету – сотни спасённых жизней и 
тысячи благодарных улыбок пациентов. 
Прозвучали особые слова признательнос-
ти за самоотверженность и профессиона-
лизм людей в белых халатах, проявленные 
в условиях сложной обстановки, требую-
щей постоянной готовности, выдержки и 
оперативности.

 «Уважаемые медицинские работники! 
Ваша преданность делу, милосердие и го-
товность прийти на помощь в любое вре-
мя являются истинным примером служе-
ния людям. Желаю вам крепкого здоровья, 
неиссякаемой энергии, душевного тепла, 
профессиональных успехов и благополу-
чия. Спасибо вам за ваш бесценный труд!», 
- пожелал Андрей Гриднев.

Юрий РаКиТЯнСКиЙ
Фото пресс-службы 

администрации Шебекинского 
муниципального округа

Андрей Гриднев поздравил 
медиков с праздником

Стали лауреатами премии «Здоровье Поколения»
Медицинские работники Белгород-
ской области вновь стали лауреата-
ми премии «Здоровье Поколения». В 
их числе специалисты учреждений 
здравоохранения Шебекинского му-
ниципального округа.

С момента создания благотворитель-
ного фонда «Поколение» депутата Госу-
дарственной Думы Андрея  Скоча основ-
ным направлением его деятельности неиз-
менно остаётся здравоохранение.  В 2023 
году Андрей Владимирович принял реше-
ние о поощрении медицинских работни-
ков и вручении премии «Здоровье Поко-
ления». 

Это уже четвёртая церемония. Всего де-
нежные премии в этом году получили 170 
работников из 34 учреждений региона и об-
ластного центра. Общий бюджет премии 
2025 года составил 29,750 миллиона руб-
лей. Организаторы премии постарались 
охватить докторов и средний медицинс-
кий персонал, специалистов станции ско-
рой помощи и впервые отдельно вынесена 
категория военных медиков, работающих в 
центрах Министерства обороны РФ и спа-
сающих жизни в госпиталях приграничья. 

Торжественная церемония награждения 
медиков прошла в Старом Осколе. Поздра-
вили награждаемых медиков с профессио-
нальным праздником и поблагодарили их 
за каждодневный труд глава Староосколь-
ского городского округа Владимир Никола-
евич Жданов и  помощник депутата Госду-
мы Андрея Владимировича Скоча Алексей 
Демьянович Мирошник:

- В Белгородской области более двух с 
половиной тысяч мирных жителей пост-
радали от обстрелов. Сегодня медицинс-
кое сообщество Белгородской области ра-
ботает очень напряжённо. Профессия вра-
ча стала такой же небезопасной, как и про-
фессия военного, спасателя. И сегодня эти 
люди находятся на переднем крае. Накану-
не их профессионального праздника мы 
выражаем им слова благодарности за тот 
подвиг, за тот героизм, который они про-
являют в своей ежедневной работе. Анд-
рей Владимирович Скоч учредил эту пре-
мию, и он таким образом пытается пере-
дать слова благодарности людям, у кото-
рых мы в неоплатном долгу, - сказал Алек-
сей Мирошник.

Среди лауреатов премии «Здоровье По-
коления»  шебекинские медики. Облада-
телями сертификатов стали   специалис-

ты Шебекинской центральной районной 
больницы - врач-хирург операционного 
блока Александр Анатольевич Девицкий,  
заведующая детской поликлиникой, врач-
педиатр Екатерина Николаевна Кущева, 
врач-терапевт терапевтического отделе-
ния Владимир Леонидович Чернов, стар-
шая медицинская сестра отделения анесте-
зиологии-реанимации Наталья Николаев-
на Дудникова, старшая медицинская сест-
ра приёмного отделения Ирина Александ-
ровна Калиненко, медицинская сестра вра-
ча общей практики (семейного врача) Но-
вотаволжанской амбулатории Елена Ни-
колаевна Ульяненко. В числе награждён-
ных сотрудники Большетроицкой район-
ной больницы - премий удостоены  врач-
терапевт участковый центра общей вра-
чебной практики (семейной медицины) 

поликлинического отделения Юлия Алек-
сандровна Гетманова, главная медицинс-
кая сестра Елена Фёдоровна Хмелевская. 
Премии «Здоровье Поколения» также по-
лучили сотрудники станции скорой ме-
дицинской помощи Белгородской облас-
ти -  врач Шебекинской подстанции ско-
рой медицинской помощи  Сергей Евге-
ньевич  Бобров и фельдшер Шебекинской 
подстанции скорой медицинской помощи 
Светлана Николаевна Бухалина.

Фонд «Поколение» Андрея Владими-
ровича Скоча на протяжении более 20 лет 
системно поддерживает здравоохранение 
Белгородской области. Более 100 жителей 
Белгородской области ежемесячно получа-
ют помощь от фонда на проведение опе-
ративного и реабилитационного лечения, 
медицинских исследований, приобретение 

лекарственных препаратов, технических 
средств реабилитации. За всё время рабо-
ты поддержку получили более 50 тысяч че-
ловек, 40 % из них - дети. Благотворитель-
ным фондом приобретено и передано в 
дар более 570 единиц медицинского обору-
дования на сумму более 420 млн рублей. С 
2000 по 2023 год им приобретены 174 еди-
ницы медицинского транспорта, с 2015 по 
2019 год установлены 29 фельдшерско-аку-
шерских пунктов для жителей сельских по-
селений. С марта 2020 года «Поколением» 
были направлены на поддержку Белгород-
ской области в борьбе с коронавирусной 
инфекцией более 60 млн рублей.

И эта помощь фонда для сохранения 
здоровья людей важна и необходима.

 Юрий ТРоФиМов
 Фото пресс-службы фонда «поколение»
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растим патриОтОв z

Они будут использоваться в тире для 
занятий и соревнований по пулевой 
стрельбе.

Член местного политического совета 
партии «Единая Россия», директор ЗАО  
«Завод Премиксов N1» Алексей Баланов-
ский вручил атрибуты для военно-патри-
отического клуба «Пересвет». Он сделал 
это в  преддверии Дня России.

На территории Шебекинского округа в 
2024 году был открыт тир для занятий и 
соревнований по пулевой стрельбе в рам-
ках программы начальной военной под-

готовки.  Реализация проекта стала воз-
можной благодаря гранту, полученному в 
результате победы в конкурсе обществен-
но значимых проектов, организованном 
первичными отделениями партии «Еди-
ная Россия».

Теперь, благодаря приобретению кос-
тюмов, пуль и другой атрибутики,   ещё 
больше юнармейцев смогут заниматься 
стрельбой. Они уже провели  тренировку 
вместе с Алексеем Балановским. Ребята 
поблагодарили его за подарок.

Юрий РаКиТЯнСКиЙ
Фото: Шебекинское местное 

отделение партии
 «единая Россия»

Алексей Балановский вручил 
атрибуты клубу «Пересвет»

Глава администрации Шебекинско-
го  муниципального округа Андрей 
Гриднев поздравил с днём рожде-
ния замечательного человека, чья 
жизнь — яркий пример для всех ше-
бекинцев. Историю шебекинской 
земли и её будущее создают именно 
такие люди, как он. Настоящие пат-
риоты и труженики.

Егор Семёнович Волосатов – Кавалер 
ордена Трудовой Славы трёх степеней, 
Заслуженный работник сельского хо-
зяйства Российской Федерации, Почёт-

ный гражданин Шебекинского муници-
пального округа.

Егор Семёнович начал трудиться ра-
но, едва ему исполнилось тринадцать лет. 
Пас овец в колхозе, потом был прицеп-
щиком. Закончил курсы механизаторов 
и начал работать на тракторе. Всю жизнь 
он трудится, не покладая рук. И даже сей-
час, на заслуженном отдыхе, Волосатов 
никогда не сидит без дела. 

«Доброго здоровья вам, Егор Семёно-
вич!», - пожелал Андрей Гриднев.

 наш корр
 Фото пресс-службы администрации 

Шебекинского 
муниципального округа

Доброго здоровья, 
Егор Семёнович!

пОздравляем! z

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 6 ок-
тября 2003 года N 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Россий-
ской Федерации», Уставом Шебекинского муниципального округа, Положением о бюджетном уст-
ройстве и бюджетном процессе в Шебекинском муниципальном округе, утвержденным решением 
Совета депутатов Шебекинского городского округа от 16 ноября 2018 года N 44, Совет депутатов 
Шебекинского муниципального округа решил:

1. Внести в решение Совета депутатов Шебекинского муниципального округа  от 25 декабря 2024 
года N 104 «О бюджете Шебекинского муниципального округа на 2025 год и плановый период 2026 
и 2027 годов» следующие изменения:

1) статью 1 изложить в следующей редакции: 
«Статья 1. Основные характеристики бюджета Шебекинского муниципального округа на 2025 год 

и на плановый период 2026 и 2027 годов
1. Утвердить основные характеристики бюджета Шебекинского муниципального округа (далее – 

бюджет муниципального округа) на 2025 год:
прогнозируемый общий объем доходов бюджета муниципального округа в сумме 4 189 367,3 тыс. 

рублей; 
общий объем расходов бюджета муниципального округа в сумме 4 471 293,1 тыс. рублей;
дефицит бюджета муниципального округа в сумме 281 925,8 тыс. рублей;
верхний предел муниципального внутреннего долга Шебекинского муниципального округа на 1 

января 2026 года в сумме 19 624 тыс. рублей согласно приложению 1 к настоящему решению.
2. Утвердить основные характеристики бюджета Шебекинского муниципального округа на плано-

вый период 2026 и 2027 годов:
прогнозируемый общий объем доходов бюджета Шебекинского муниципального округа на пла-

новый период 2026 года в сумме 4 040 401,1 тыс. рублей и плановый период 2027 года в сумме 4 
266 500,5 тыс. рублей;

общий объем расходов бюджета муниципального округа на 2026 год в сумме    4 076 411,0 тыс. 
рублей, в том числе условно утвержденные расходы  в сумме 40 932,0 тыс. рублей, и на 2027 год в 
сумме 4 301 518,4 тыс. рублей, в том числе условно утвержденные расходы в сумме 87 342,0  тыс. 
рублей;

дефицит бюджета муниципального округа на плановый период 2026 года в сумме 36 009,9 тыс. 
рублей и плановый период 2027 года в сумме 35 017,9 тыс. рублей; 

верхний предел муниципального внутреннего долга Шебекинского муниципального округа про-
гнозируется на 1 января 2027 года в сумме 6 227 тыс. рублей согласно приложению 2 к настоящему 
решению.»;

2) пункт 1 статьи 5 изложить в следующей редакции:
«1. Утвердить общий объем бюджетных ассигнований на исполнение публичных нормативных обя-

зательств на 2025 год в сумме 535 557,8 тыс. рублей, на 2026 год в сумме 367 559,3 тыс. рублей, на 
2027 год в сумме 379 806 тыс. рублей.»;

3) статью 7 изложить в следующей редакции:
«Статья 7. Резервный фонд администрации Шебекинского муниципального округа.
Установить размер резервного фонда администрации Шебекинского муниципального округа на 

2025 год в сумме 184 985,8 тыс. рублей, на 2026 год  в сумме 19 974 тыс. рублей.»;
4) статью 10 изложить в следующей редакции:
«Статья 10. Обслуживание муниципального внутреннего долга Шебекинского муниципального ок-

руга
Утвердить в составе расходов бюджета Шебекинского муниципального округа бюджетные ассиг-

нования на обслуживание муниципального внутреннего долга бюджета муниципального округа на 
2025 год в сумме 12 105 тыс. рублей.»;

5) пункт 2 статьи 11 «Муниципальные внутренние заимствования Шебекинского муниципального 
округа» признать утратившим силу;

6) статью 12 изложить в следующей редакции: 
«Статья 12. Муниципальные гарантии Шебекинского муниципального округа
1. Установить верхний предел муниципального внутреннего долга Шебекинского муниципального 

округа по муниципальным гарантиям Шебекинского муниципального округа в валюте Российской 
Федерации на 1 января 2026 года в сумме 19 624 тыс. рублей, на 1 января 2027 года в сумме 6 227 
тыс. рублей.

2. Бюджетные ассигнования за счет расходов бюджета Шебекинского муниципального округа на 
возможное исполнение выданных муниципальных гарантий Шебекинского муниципального округа 
по возможным гарантийным случаям на 2025 год в сумме 12 105 тыс. рублей.»;

7) приложения 1, 2, 3, 6, 7, 8, 9, 10, 11 к решению изложить в новой редакции.
8) приложение 13 к решению признать утратившим силу.
2.   Настоящие решение вступает в силу со дня его официального опубликования. 
3. Опубликовать настоящее решение в газете «Красное знамя» и разместить на официальном 

сайте органов местного самоуправления Шебекинского муниципального округа в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» www.shebekinskoer31.gosweb.gosuslugi.ru. 

4. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную комиссию Совета 
депутатов Шебекинского муниципального округа по бюджету и налоговой политике (Алтухов В.П.). 

а. Т. СвеТличныЙ,
председатель Совета депутатов  

Шебекинского муниципального округа                                           

Текст решения с приложениями размещен на официальном сайте органов местного самоуправления 
Шебекинского муниципального округа в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» www.
shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru

О внесении изменений в решение Совета депутатов
 Шебекинского муниципального округа от 25 декабря 2024 года 

N 104 «О бюджете Шебекинского муниципального округа 
на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов»

В соответствии с Федеральным законом от 12 января 1995 года N 5-ФЗ «О ветеранах», Феде-
ральным законом от 06 октября 2003 года N 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» в целях предоставления дополнительных мер социаль-
ной поддержки ветеранам боевых действий Совет депутатов Шебекинского муниципального округа 
решил:

1. Установить в 2025 году гражданам Российской Федерации, являющимся в соответствии со 
статьей 3 Федерального закона от 12 января 1995 года N 5-ФЗ «О ветеранах» ветеранами боевых 
действий, зарегистрированными по месту жительства на территории Шебекинского муниципально-
го округа (далее – ветераны боевых действий), дополнительную меру социальной поддержки в виде 
единовременной денежной выплаты в размере 10 000 (десять тысяч) рублей, приуроченную ко Дню 
ветеранов боевых действий  (1 июля).

2. Получение единовременной денежной выплаты, установленной пунктом 1 настоящего реше-
ния, не учитывается при определении права ветеранов боевых действий на получение иных выплат 
и при предоставлении мер социальной поддержки, предусмотренных законодательством Российс-
кой Федерации и законодательством Белгородской области.

3. Администрации Шебекинского муниципального округа (Гриднев А.Н.): 
3.1. Разработать и утвердить порядок предоставления единовременной денежной выплаты вете-

ранам боевых действий в 2025 году.
3.2. Определить уполномоченный орган на предоставление единовременной денежной выплаты, 

указанной в пункте 1 настоящего решения.
3.3. Обеспечить финансирование расходов на предоставление единовременной денежной выпла-

ты ветеранам боевых действий из средств резервного фонда администрации Шебекинского муни-
ципального округа.

4. Опубликовать настоящее решение в газете «Красное знамя» и разместить на официальном 
сайте органов местного самоуправления Шебекинского муниципального округа в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет»  www.shebekinskoe-r31.gosweb.gosuslugi.ru.

5. Настоящее решение вступает в силу со дня его официального опубликования.
6. Контроль за выполнением настоящего решения возложить на постоянную комиссию Совета 

депутатов Шебекинского муниципального округа по бюджету и налоговой политике (Алтухов В.П.). 

а.Т. СвеТличныЙ,
 председатель Совета депутатов 

Шебекинского муниципального округа   

Решение  Совета депутатов Шебекинского муниципального округа 
от 10 июня 2025 года № 70

О дополнительных мерах социальной поддержки 
ветеранам боевых действий в 2025 году
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ФРОНТОВЫМИ ДОРОГАМИ

Стефан Павлович родился 25 января 1914 года 
в селе Волково Шебекинского района. Родители 
его были простые крестьяне. Семья жила трудом, 
поэтому окончив в 9-летнем возрасте один класс 
начальной школы, он принялся помогать по хо-
зяйству, потом пошел работать. Женился на Пе-
лагее Ивановне Новосельцевой, у них родилось 
трое детей: Мария, Иван и Николай. К сожале-
нию, войну пережила только старшая дочь.

В годы Великой Отечественной войны С. П. 
Калашников служил сначала связистом в 112-м 
отдельном батальоне связи, а с января 1942 года 
– телефонистом в 712-м Краснознаменном от-
дельном линейно-кабельном батальоне связи. 
Батальон прибыл на фронт из Сибири в разгар 
Московской битвы и до конца войны входил в 
состав 1-й ударной армии. 

30 января 1942 года наш земляк получил Бла-
годарность Верховного Главнокомандующего за 
героическую оборону города Москва. А уже в фев-
рале его батальон перебросили на Северо-Запад-
ный фронт, где связисты принимали участие в Де-
мянской наступательной операции по ликвидации 
укрепленного плацдарма немцев. Здесь в услови-
ях зимней стужи, бездорожья и глубокого снега, в 
ходе непрестанных боёв они обеспечивали устой-
чивую связь командования армии с её подразде-
лениями и штабом фронта. Случались и боестолк-
новения с противником.  Так, в марте, прорвав на-
шу оборону, часть войск 16-й немецкой армии вы-
шла к лесу, где дислоцировался батальон. Связис-
ты получили приказ: занять оборону и до подхо-
да подкрепления задержать продвижение немцев. 
При поддержке танков и реактивной артиллерии 
враг был остановлен. За проявленные стойкость и 
мужество многие бойцы и командиры батальона 
были награждены орденами и медалями. 

В феврале – марте 1943 года 1-я ударная ар-
мия участвовала в Старорусской наступательной 
операции. Рано наступившая весна вскрыла лед 
на многочисленных реках и болотах Новгород-
ской области, грунтовые дороги превратились в 
непролазную грязь. Но это не помешало связис-
там обеспечить непрерывную связь нашим на-
ступающим войскам.

Тяжёлые бои под Старой Руссой продолжались 
до февраля 1944 года. В ходе успешной Ленинград-
ско-Новгородской операции войска 1-й ударной 
армии освободили часть Новгородской и Псков-
ской областей и захватили небольшой плацдарм 
на западном берегу реки Великой. Позже именно с 
него началось наступление наших войск. Прорвав 
оборону противника и преследуя его, наши войска 
освободили город Остров. За участие в этой опе-
рации многие военнослужащие батальона были 
награждены орденами и медалями, а сам 712-й 
отдельный линейный батальон связи – орденом 
Красного Знамени. Наш земляк был отмечен сра-
зу двумя благодарностями Верховного Главноко-
мандующего: за форсирование реки Великая и 
прорыв обороны противника южнее города Ос-
тров и за овладение городом Остров.

«СОЛДАТСКАЯ СЛАВА»

Осенью 1944 года вместе с войсками 1-й 
ударной армии связисты участвуют в Тартус-
кой и Рижской операциях, освобождая Валгу и 
Ригу. За участие в этих боях С. П. Калашников 

получил ещё две благодарности и орден.
В наградном листе линейного надсмотрщика 

712-го батальона связи красноармейца Калаш-
никова записано: «В наступательной операции 
войск 3-го Прибалтийского фронта красноар-
меец Калашников показал образец мужества, 
отваги и выносливости. Все поставленные пе-
ред ним задачи в любых условиях выполняет в 
срок и с хорошим качеством.

19 сентября в районе города Валга, выполняя 
задание по трассировке линии связи в полосе обо-
роны противника, где местность была минирова-
на и обстреливалась артиллерией, красноармеец 
Калашников под огнём противника, рискуя жиз-
нью, трассировку обеспечивал в срок. Им лично по 
пути трассы линии было разминировано 7 мин. 

26 сентября в районе Ледурга команда трас-
сировщиков, в составе которой находился крас-
ноармеец Калашников, производила трассиров-
ку вслед за наступающими частями пехоты. Ка-
лашников под артиллерийским обстрелом ра-
ботал впереди команды, увлекая примером ос-
тальных бойцов…». 

Однако сам герой рассказывал иначе. При 
форсировании реки Неман нужно было протя-
нуть кабель связи на противоположный берег. 
Погода была холодной, и реку уже начинало затя-
гивать льдом. Снаряды разбили его так, что лод-
ки не могли пробиться через обломки. Тогда Сте-
фан Павлович обвязал себя веревкой, переплыл 
реку и перетянул кабель. Генерал, наблюдавший 
эту картину, приказал явиться к нему. Солдату 
налили фронтовые 100 грамм, а потом напои-
ли горячим чаем. Именно за этот подвиг, считал 
ветеран, он и получил свою «солдатскую Славу» 
– орден Славы III степени.

ПАРАД ПОБЕДИТЕЛЕЙ

В 1945 году наш земляк принимал участие в 
разгроме фашистских войск на Курляндском по-
луострове. Кровопролитные бои шли здесь до са-
мого конца Великой Отечественной войны. 9 мая 
батальон участвовал в освобождении латвийс-
ких городов Сабиле и Кандава. Там связисты и 
встретили Победу.

А спустя пару недель пришел приказ: отоб-
рать в батальоне четырёх бравых бойцов для 
участия в параде Победы. Вместе с нашим зем-
ляком в Москву отправились его друзья-фрон-
товики Титов, Бухаров и Жихарев.

В столице они разместились в так называе-
мых «алехинских казармах». В течение месяца, с 
22 мая по 22 июня, проходила интенсивная стро-
евая подготовка: в 5 часов подъём, и дальше тре-
нировки до седьмого пота. Обращали внимание 
на выправку, слаженность в строю, молодцева-
тость. Отрабатывали равнение и чёткость шага. 
А ещё всем участникам выдали новую, с иголоч-
ки, парадную форму и новую обувь.

И вот наступило 24 июня. Об этом дне вете-
ран вспоминал так: «Несмотря на ранний час бы-
ло многолюдно. Царило необычайное оживле-
ние. Погода в этот день была неважная: моросил 
дождь, небо в серых тучах. Но настроение было 
праздничное. На кителях участников парада си-
яли ордена и медали.

Ровно в 10 часов фанфары возвестили о нача-
ле торжества. Из Спасских ворот Кремля верхом 
на белом коне выехал маршал Г. К. Жуков. Дру-
гой прославленный полководец – командующий 

парадом маршал К. К. Рокоссовский – доложил о 
готовности участников к параду.

Жуков объезжал войска, поздравлял нас с По-
бедой. В ответ раздавалось мощное «Ура!». А по-
том мы слушали его речь с трибуны мавзолея В. 
И. Ленина. Два часа продолжался парад на глав-
ной площади страны. Над колоннами сводных 
полков алели боевые знамена отличившихся в 
Великой Отечественной войне соединений и час-
тей. Особую торжественность придавал параду 
сводный военный оркестр, для каждого полка 
он исполнял свой особый марш. Я тогда впервые 
увидел Верховного Главнокомандующего генера-
лиссимуса И. В. Сталина, многих членов прави-
тельства и наших прославленных полководцев. 
Участие в параде Победы – это особая страничка 
в моей биографии, гордость на всю жизнь …».

А дальше случилось почти как на параде в 
1941 году, когда его участники прямо с Красной 
площади уходили в бой. Герои возвратились в 
свою часть и узнали, что их батальон ещё в мае 
был отправлен на Дальний Восток. На пересыль-
ном пункте им выдали документы, сухой паёк, и 
они отправились догонять своих. 

В составе 712-го Краснознаменного линейно-
го батальона связи наш земляк с августа 1945 года 
принимал участие в войне с Японией. Батальон во-
шел в состав 9-й отдельной бригады связи Резер-
ва Главного Командования. Он обеспечивал связь 
1-го Дальневосточного фронта с Генеральным 
штабом Красной армии по трассе Китайско-вос-
точной железной дороги в районах станции Пог-
раничная, городов Муданьцзян, Харбин и др. Со-
пки, болота, тайга, бездорожье, постоянная стрель-
ба японских «смертников», засевших в камышах, 
домах, на холмах и высоких деревьях – работали 
в непростых условиях. Попутно приходилось очи-
щать окрестности от вражеских солдат, вступать в 
боестолкновения с противником. Были и потери, 
но Стефану Павловичу повезло уцелеть. 

МИР ПОСЛЕ ВОЙНЫ

Демобилизовался ефрейтор Калашников в 
мае 1946 года. Кроме Благодарностей Верхов-
ного Главнокомандующего и ордена Славы III 
степени он награждён медалями «За оборону 
Москвы», «За победу над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941 – 1945 гг.», «За по-
беду над Японией», орденом Отечественной 
войны II степени. 

После войны работал в колхозе, и к воен-
ным наградам добавились трудовые – медали 
«За доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941 – 1945 гг.» и «За доблестный труд. В 
ознаменование 100-летия со дня рождения В.И. 
Ленина». В семье родилось ещё трое детей: сын 
Иван и дочери Надежда и Вера.

Ушёл из жизни ветеран в 2002 году. Похоро-
нен он в селе Графовка, где прожил много лет 
(его родное Волково было затоплено во вре-
мя строительства Белгородского водохранили-
ща). Вместе с соседом Александром Архипови-
чем Куриловым – участником парада 1941 го-
да – они в шутку называли себя «неглавными» 
солдатами: первый прошёл всю войну в пог-
ранвойсках, второй – связистом. Но думается, 
что в ту войну не было «главных» и «второсте-
пенных», каждый делал своё дело, вносил свой 
вклад в Победу. Это были обычные люди самых 
разных профессий, возрастов, национальнос-
тей, и их мужество, их подвиг – ратный, трудо-
вой и простой, человеческий – навсегда оста-
нутся в наших сердцах.

Шебекинский музей выражает огромную 
признательность за помощь в подготовке ма-
териала краеведу В. А. Лисицыну.

ирина МазниченКо,
зам. директора по научной работе 

Шебекинского 
историко-художественного музея

Гремит на Красной площади «Ура!»
Поколение Победителей – так сейчас мы называем советских людей, на чью до-
лю выпало, пожалуй, тяжелейшее испытание в истории нашей страны – Вели-
кая Отечественная война. Тяжким трудом, ратным и трудовым, они ковали По-
беду, а после неё восстанавливали страну из руин, закрепив за ней статус круп-
нейшей мировой державы. Одним из важных символов этого народного подви-
га стал парад Победы. 
«В ознаменование победы над Германией в Великой Отечественной войне на-
значаю 24 июня 1945 года в Москве на Красной площади парад войск действу-
ющей армии, Военно-морского флота и Московского гарнизона – Парад Побе-
ды…» – так звучал приказ Верховного Главнокомандующего И. В. Сталина. Он 
был опубликован в советских газетах за два дня до события – в годовщину на-
чала войны.
Два часа под проливным дождем, 24 маршала, 249 генералов, 2536 офицеров, 
31 116 рядовых и сержантов, сотни единиц боевой техники и двести вражеских 
знамен, брошенных к подножию Мавзолея, – это был настоящий триумф наро-
да-победителя, исторический итог его великого подвига на фронте и в тылу.
В числе тех, кто восемьдесят лет назад, 24 июня 1945 года маршировал по Крас-
ной площади в парадных коробках войск, был и наш земляк Стефан Павлович 
Калашников.
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БЛАГОДАРНЫ зА ПОМОщь
Губернатор поблагодарил Президента России за его 

личное участие в решении ключевых проблем, с которы-
ми столкнулся регион, в том числе в обеспечении жильём 
отселённых людей из белгородского приграничья. 

 «Сегодня мы подводим итоги нашей совместной рабо-
ты за 2024 год. И свой отчёт хочу начать со слов благодар-
ности Президенту РФ Владимиру Владимировичу Путину 
за его личное участие и помощь в очень сложный пери-
од для нашего региона. Эта поддержка в 2024 году, как и 
в 2025-м,  была для нас определяющей», – подчеркнул Вя-
чеслав Гладков.

Губернатор отметил, что в целом из федерального бюд-
жета на помощь жителям и бизнесу поступило более 20 мл-
рд руб. В том числе эти средства были направлены на по-
купку или строительство жилья тем пострадавшим семь-
ям региона, которые утратили свое жильё из-за массиро-
ванных обстрелов со стороны ВСУ.

Из более 5 тысяч пострадавших собственников, потеряв-
ших свое жильё, свыше 3,5 тысяч уже получили либо но-
вые дома и квартиры, либо средства на их приобретение 
на спецсчета. Помимо жилья и социальной инфраструкту-
ры, за федеральные деньги было восстановлено 65 км до-
рог в приграничье.

Добавим, что с начала СВО Белгородской области по ре-
шению Президента РФ Владимира Путина было выделено 
порядка 23 миллиардов рублей из федерального бюджета 
для приобретения нового жилья пострадавшим жителям. 
В 2023 году было перечислено 9,4 млрд рублей, в 2024 - 6,1 
млрд рублей, в 2025 - 7,4 млрд рублей. 

ВОССТАНАВЛИВАЛИ ОБщИМИ уСИЛИЯМИ

В минувшем году регион подвергался обстрелам со сторо-
ны ВСУ почти 5 тысяч раз — столько же, сколько за предыду-
щие 2 года. Вражеские беспилотники атаковали территорию 
области более 10 тысяч раз. Самый большой объём повреж-
дений был нанесён городу Белгороду — в нём из-за обстрелов 
ВСУ было повреждено свыше 15 тысяч домовладений.

«Прошлый год был тяжёлым — катастрофическая си-
туация продолжалась до апреля. Это был один из самых 
сложных периодов нашей области», — подчеркнул Вя-
чеслав Гладков.

Как сообщил глава региона, по итогам 2024 года в Бел-
городской области восстановили 28 тысяч повреждён-
ных домов и квартир. На эти цели было выделено 1,7 мл-
рд рублей.

Вячеслав Гладков поблагодарил белгородский и феде-
ральный бизнес за помощь региону. Он отметил, что на 
помощь жителям Белгородской области без учёта феде-
ральных денег в 2024 году направили почти 10 млрд руб-
лей – большую часть этих средств направил бизнес.

«Огромное спасибо строителям, монтажникам, окон-
щикам — каждому, чья работа помогала жителям как 
можно скорее вернуться в свои дома. Всё это мы смогли 
сделать благодаря беспрецедентной поддержке бизнеса. 
Хочу сказать слова благодарности руководителям пред-
приятий холдинга «Металлоинвест», компаний ЕВРАЗ, 
«Русагро», Объединённой металлургической компании, 
ЭФКО, Мираторг, «Росатом», «Северсталь» и «Черкизово». 
Спасибо нашим региональным компаниям. «БЭЗРК Бел-
гранкорм», «Приосколье», «Завод Премиксов №1», «Сла-
вянка», «Агро-Белогорье», «АВИДА», «Томмолоко», завод 
СОАТЭ, компания «БОШЕ» и многие другие помогали и 
продолжают оказывать бесценную помощь жителям ре-
гиона», — отметил  Вячеслав Гладков.

НЕ ОТКАзАЛИСь ОТ НАМЕчЕННЫх ЦЕЛЕЙ

Глава региона во время своего выступления подчерк-
нул, что Президент РФ Владимир Путин поставил зада-
чу перед регионами по повышению благосостояния жи-
телей. Для её достижения необходима сильная и устой-
чивая экономика.

«Именно поэтому 4 года назад мы решили – к 2030-му 
году удвоить валовой региональный продукт до 2 трил-
лионов рублей. В условиях прифронтового региона мы не 
отказались ни от одной намеченной цели. Объём инвес-
тиций в экономику области в минувшем году на четверть 
превысил наш прогноз», –   рассказал Вячеслав Гладков.

По итогам 2024 года объём ВРП превысил 1,4 трлн руб-
лей, по сравнению с 950 млрд в 2020 году. Таких показа-
телей удалось добиться благодаря развитию промышлен-

ности и сельского хозяйства в Белгородской области. Ре-
гион сохраняет лидерство в ЦФО по добыче полезных ис-
копаемых и объёму обрабатывающей промышленности  
— горнодобывающими предприятиями добыто рекорд-
ные 100 млн тонн руды. Объём отгруженной продукции 
— более 1,5 трлн рублей.

За последние четыре года в региональную экономику 
инвестировано 818,8 млрд рублей. Из них 168,8 млрд — в 
2021 году, 196,7 млрд — в 2022 году, 212,2 млрд — в 2023 
году, порядка 240 млрд — в 2024. В 2025 году планирует-
ся привлечь 265 млрд рублей вложений.

«В Белгородской области действует огромное коли-
чество очень сильных, зачастую системообразующих в 
отраслях предприятий, у которых есть свои планы раз-
вития. Даже несмотря на сложную обстановку, они уси-
ленно работают над тем, чтобы расширять своё произ-
водство, улучшая производственные площадки и созда-
вая дополнительные рабочие места», – отметил Вячес-
лав Гладков.

Также добавим, что с осени 2024 года в Белгородской 
области по поручению Президента РФ Владимира Путина 
действует режим свободной экономической зоны. Функ-
ционирование преференциального режима в Белгородс-
кой области — важный шаг для поддержки пострадавших 
предпринимателей, которые благодаря реализации но-
вых инвестиционных проектов смогут не только восста-
новить деятельность, но и продолжить развиваться.

На сегодняшний день резидентами СЭЗ уже стали 10 
редприятий Белгородской области. В ближайшее время к 
ним присоединятся еще четыре. Кроме того, семь пакетов 
документов находятся на рассмотрении в федеральном 
центре. Льготные условия зоны уже способствуют реализа-
ции инвестиционных проектов, которые обеспечат созда-
ние 465 новых рабочих мест и сохранение более 1,5 тыся-
чи существующих. При этом большие усилия были направ-
лены на компенсацию ущерба и преодоление последствий 
атак на предприятия со стороны ВСУ. На это из федераль-
ного бюджета предприятиям направили 1,6 млрд рублей.

«Мы отстояли Шебекино как важный промышленный 
центр. Объём отгруженной продукции шебекинских про-
мышленных предприятий, получивших меры федераль-
ной поддержки, вырос на 30 % в натуральных показателях, 
а не в деньгах по сравнению с 2023 годом», – подчеркнул 
губернатор.

В 2024 году агропромышленный комплекс региона по-
лучил существенную государственную поддержку из феде-
рального и регионального бюджетов. В общей сложности 
она составила более 4,6 млрд рублей. Все эти средства были 
направлены на развитие отрасли.

«Наши аграрии — настоящие герои. Они буквально сра-
жались за урожай под непрекращающимися атаками вра-
га», — отметил глава региона Вячеслав Гладков.

В прошлом году регион достиг рекорда — впервые в ис-
тории в Белгородской области производство свинины в жи-
вом весе составило более 1 млн тонн. 

ВСЯчЕСКИ ПОДДЕРжИВАЛИ БИзНЕС
Глава региона в своем выступлении  напомнил, что четыре 

года назад была поставлена цель – сделать малый и средний 
бизнес третьей платформой экономики региона. Количество 
субъектов малого и среднего бизнеса в прошлом году увели-
чилось на 800 предприятий — теперь в области насчитывает-
ся свыше 61 тысячи предприятий, которые обеспечивают ра-
ботой 245 тыс. человек.

«Несмотря ни на что у нас растёт количество субъектов МСП 
и число занятых в этом направлении жителей. Помогает нам в 
этом и проект «Новые возможности» - только в прошлом году 
благодаря ему открыли собственный бизнес 800 предпринима-
телей. Рад, что и ветераны СВО принимают в нём участие», – 
пояснил Вячеслав Гладков.

В результате системной федеральной и региональной под-
держки оборот предприятий малого и среднего бизнеса вырос 
более чем на 30% и составил 1,3 трлн рублей. Для поддержки 
бизнеса предусмотрены различные субсидии, государственные 
программы и региональные проекты. В 2024 году пострадавшим 
предпринимателям выделено 1,9 млрд руб. из федерального и 
регионального бюджетов. Ещё 726 предприятиям потребитель-
ского рынка предоставлено более 1,1 млрд рублей, из них — 264 
млн рублей направлено на компенсацию расходов на оплату 
труда работников за первый квартал 2024 года, исходя из МРОТ. 
Ежегодно правительство Белгородской области выделяет около 
1,5 млрд руб. на поддержку МСП, в том числе на льготные кре-
диты со ставкой от 9 до 14% и под 1% годовых для пострадав-
ших предпринимателей.  

Вячеслав Гладков заверил, что поддержка предприятий бу-
дет продолжена и дальше с целью их развития и создания но-
вых рабочих мест.

ГЛАВНАЯ ОПОРА НА МНОГОДЕТНЫЕ СЕМьИ

Губернатор Вячеслав Гладков заявил о росте числа многодет-
ных семей в Белгородской области. В настоящий момент их в 
регионе 18 тыс., и в них растёт 60 099 детей. Также глава реги-
она рассказал о поддержке семей и детей в прошлом году.  На 
эти цели выделили 42 млрд рублей – это на 10 млрд рублей боль-
ше, чем четырьмя годами ранее. Кроме того, в регионе выросла 
сумма поддержки на одного ребёнка на 37 тыс. рублей с 2021-го. 
Сейчас этот показатель составляет около 144 тыс. рублей.

«Мы всегда старались выстраивать работу вокруг человека и 
семьи. Средства из областного и федерального бюджета были на-
правлены на образование, культуру, спорт, социальную защиту. 
На детей и взрослых. На то, что называется нашей белгородской 
семьёй. Главной опорой в достижении поставленной цели – уве-
личения количества детей в Белгородской области – станут мно-
годетные семьи.  Количество детей в них каждый год увеличива-
ется даже в текущих условиях», — отметил Вячеслав Гладков.

Губернатор отметил, что есть большая проблема, которую нам 
предстоит решить: у нас падает количество рождающихся де-
тей. И это вызов, который, несмотря на оперативную обстанов-
ку, мы должны решить. В 2024 году на свет появилось 9 179 детей, 
в 2023-м родились 10 024, хотя ещё в 2021 году было 12 223 ново-
рождённых. Вячеслав Гладков подчеркнул, что, несмотря на нега-
тивную тенденцию в демографии, у многодетных семей, напро-
тив, число детей растёт. Как и само число таких семей. 

РАзВИВАЛИ зДРАВООхРАНЕНИЕ

Глава региона рассказал об успехах, которых удалось добить-
ся региональному здравоохранению в 2024 году. Так, Белгород-
ская область первая в России начала ликвидировать очереди по 
эндопротезированию суставов и на операции при катаракте.

«В 2024 мы ликвидировали очереди на операции при катарак-
те и начали готовиться к проекту по ликвидации многолетних 
очередей на эндопротезирование суставов. К концу 2025 года мы 
с этой задачей справимся», – заверил  Вячеслав Гладков.

Всего с начала 2025-го в регионе провели около 1,4 тыс. опе-
раций по эндопротезированию коленных и тазобедренных сус-
тавов. Своей очереди ожидают ещё порядка 2,7 тыс. человек. 

 «В рамках национального проекта «Здравоохранение» Белгород-
ская область оказалась лидером среди регионов России по уровню 
выживаемости онкопациентов. Мы продолжаем работать над тем, 
чтобы высокотехнологичную медицинскую помощь наши жители 
получали бесплатно на территории области. Мы закупаем льготные 
лекарства в 100% объёме - обеспечили необходимыми препаратами 
около 100 тысяч человек», - подчеркнул Вячеслав Гладков.

Всего на льготные лекарства 2024 году область направила 4,5 
млрд рублей. Ещё в 2021-м объём финансирования таких поку-
пок составлял 1,9 млрд.
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«Также мы помогаем оформлять электронные рецепты, 

чтобы люди как можно меньше времени проводили в аптеках 
и коридорах наших поликлиник. При этом мы вышли в лиде-
ры в России по количеству таких рецептов в расчёте на одного 
льготника», – подчеркнул глава региона.

Всего за 2024 год оформили 1,6 млн электронных рецептов 
и доставили 400 тыс. препаратов пациентам на дом. 

В Белгородской области продолжают обновлять и строить 
новые объекты здравоохранения, постоянно улучшая оснаще-
ние современным оборудованием. Так, закуплено более тыся-
чи единиц медицинского оборудования. Например, для Шебе-
кинской ЦРБ в прошлом году был закуплен передвижной циф-
ровой флюорограф. Ещё один шаг в профилактике сердечно-
сосудистых заболеваний – покупка нового ангиографа для Об-
ластной клинической больницы, который позволяет исследо-
вать сосуды и сердце. Дефицит врачей в Белгородской области 
по сравнению с 2021 годом сократился в 3,5 раза.

«Почти весь автопарк лечебных учреждений обновлён: 80% 
автомобилей младше 5 лет. Парк поездов здоровья расширен до 
6 штук, осенью 2025 года выйдут ещё два новых состава, при-
обретённых совместно с компанией «Русагро. Только за 2024 
год во время осмотров медики буквально спасли более 700 жи-
телей, которым потребовалась неотложная помощь», – сказал 
глава региона.

В 2024-м году белгородские медики полторы тысячи раз вы-
езжали помогать пострадавшим при обстрелах.154 медработ-
ника награждены государственными и ведомственными на-
градами.

«Дорогие медики, спасибо большое за ваш труд», – поблаго-
дарил  Вячеслав Гладков.

зАБОТЯСь О БЕзОПАСНОСТИ ЛюДЕЙ

Принимаются усиленные комплексные меры по защите 
населения Белгородской области. В регионе в целях обеспе-
чения безопасности и защиты жителей установлено более 2,5 
тысяч укрытий. Рядом с ними разместили большие аптечки, 
чтобы в случае обстрела со стороны ВСУ каждый мог оказать 
раненому первую помощь до прибытия врачей. Внутри каж-
дого укрытия есть понятная каждому инструкция с алгорит-
мами действий при возникновении чрезвычайных ситуаций. 
Кроме того, в Белгородской области запустили масштабные 
курсы по оказанию первой медицинской помощи. Их про-
шли 190 тыс. жителей.

В целях защиты населения от обстрелов со стороны ВСУ в 
Белгородской области создали новую систему оповещения, на 
которую было выделено дополнительное финансирование бла-
годаря решению Президента РФ Владимира Путина. Кроме то-
го, на Белгородчине создали уникальную для России систему 
экстренного открывания дверей в подъездах во время ракет-
ной опасности. 

Также в прошлом году в Белгородской области продолжи-
лась оклейка окон социальных учреждений защитной плёнкой. 
Сегодня общая площадь защищённых бронеплёнкой окон со-
ставляет более 60 га, что равно 84 футбольным полям.

Начата большая программа по оснащению средствами РЭБ 
машин скорой помощи, школьных автобусов, коммунальной и 
сельскохозяйственной техники. Около тысячи таких установок 
переданы в приграничные муниципалитеты Белгородской об-
ласти для самообороны и специальных служб. Защищены все 
ключевые объекты энергетики. Создан беспрецедентный запас 
резервных источников питания.

ПОМОщь учАСТНИКАМ СВО И Их СЕМьЯМ

Белгородская область одна из первых в России начала фор-
мировать свой стандарт помощи участникам специальной во-
енной операции и членам их семей. 

«На данный момент в единый стандарт мер поддержки вхо-
дит уже 125 видов помощи. Мы ввели единовременные вы-
платы для военнослужащих, выплаты на рождение ребёнка. 
Начали оплачивать питание детей бойцов в школах и выда-
вать материальную помощь к началу учебного года», - расска-
зал Вячеслав Гладков.

Из регионального бюджета на поддержку  участников СВО 
и их семей с начала спецоперации направили почти 10 мл-
рд рублей.

В регионе выдали участки для ИЖС или личного подсобно-
го хозяйства площадью от 10 до 30 соток уже 20 военнослужа-
щим и 114 семьям погибших участников СВО. Вячеслав Глад-
ков подчеркнул, что эта мера будет действовать постоянно.

Среди действующих мер для участников СВО и их семей – 
бесплатное горячее питание, освобождение от платы за де-
тский сад, зачисление детей в группы продлённого дня и шко-
лы рядом с домом, бесплатные кружки и секции, а также льгот-
ные путёвки в оздоровительные лагеря и санатории. Это и 
единовременная выплата в 50 тысяч рублей при рождении 

ребёнка. Действует и выплата в 3 тысячи рублей на питание 
ежемесячно.

К началу нового учебного года дети участников СВО получа-
ют единовременную выплату в 15 тысяч рублей. Также введено 
оказание социальных услуг на дому, предоставление субсидии 
на покупку газового оборудования до 110 тысяч на одно домо-
владение, компенсация части стоимости (50% общей стоимости) 
обучения участникам СВО по очной формате на платной основе, 
предоставление компенсации части (до 50%) расходов на оплату 
услуг ЖКУ, а также компенсация части платы за капремонт.

Предусмотрено и бесплатное посещение тренажёрных залов 
и спортивных объектов региона, а также зачисление вне оче-
реди детей участников СВО в учреждения, реализующие спор-
тивную подготовку. Также с 1 февраля участники СВО и их се-
мьи смогут бесплатно посещать все учреждения культуры Бел-
городской области. 

В Белгородской области уже действуют региональные про-
екты для ветеранов СВО «Время СВОих героев», и «Сталь». Они 
направлены на социализацию вернувшихся к мирной жизни 
военных. 

«В прошлом году мы первыми в стране запустили уникаль-
ный проект «Время СВОих героев», который помогает нашим 
ветеранам и членам их семей начать собственное дело – все по-
бедители первого потока уже открыли бизнес. И сейчас проект 
уже набирает второй поток», — отметил Вячеслав Гладков.

Кроме того, в 2025 году в Белгородской области стартова-
ла программа «Сталь», главная цель которой заключается в 
том, чтобы обеспечить 100% трудоустройство всех участни-
ков СВО. 

Вячеслав Гладков рассказал о деятельности отрядов само-
обороны на территории Белгородской области:

«Когда враг начал стрелять ежедневно по домам, сёлам и го-
родам, некоторые жители области взяли оружие в руки и вы-
шли защищать свои семьи, свою родную землю. Я говорю о на-
шей самообороне. О нашем «Орлане», о нашем «БАРС-Белго-
род». Эти подразделения были созданы по поручению Прези-
дента РФ Владимира Путина. Они ежедневно, с оружием в ру-
ках, выполняют боевые задачи. И эти люди навсегда останут-
ся в наших сердцах. Мы понимаем, что они вышли на защиту 
своего дома, своих семей и всех, кто им дорог».

Белгородский губернатор поблагодарил всех неравнодуш-
ных жителей Белгородской области, помогающих фронту.

«Мы вместе с вами отправили в зону СВО более тысячи гу-
манитарных конвоев и 6,5 тыс. тонн груза. Главные успехи у 
нас впереди. И главное — впереди у нас долгожданная Побе-
да, которую мы каждый приближаем на своём месте», —  ска-
зал Вячеслав Гладков.

ПОВЫшАЕМ КАчЕСТВО жИзНИ

В Белгородской области продолжат ликвидировать накоп-
ленные за несколько десятилетий проблемы в системе водо-
снабжения и водоотведения. В 2024 году на водную инфраструк-
туру направили 2,9 млрд рублей: 11,1 млрд – на водоснабжение 
и 1,8 млрд – на водоотведение. 

 «Проблем очень много. Сейчас наступило лето, и количество 
жалоб вновь начинает расти. Увеличивается разбор воды и де-
бета не хватает…  Мы самый маловодный регион Центрально-
го федерального округа по соотношению дебета воды на одно-
го человека. Нам необходимо бережное отношение к этому ре-
сурсу, и мы должны перейти на совсем другой уровень обраще-
ния с водой», – подчеркнул Вячеслав Гладков.

Губернатор рассказал, что в Белгороде, Старом Осколе и Губ-
кине будут строить крупные очистные сооружения: они уже дав-
но необходимы крупнейшим городам области. Эта работа на-
чнётся в 2025 году.  Решение вопроса займёт несколько лет.

Руководитель Белгородской области сообщил, что все соци-
альные жилищные программы в регионе будут и дальше реа-
лизовываться в полном объёме.

«Мы единственный регион в стране, где нет очередей на 
жильё для детей-сирот. В нашем регионе нет проблемы обма-
нутых дольщиков. Несмотря на сложную финансовую ситуацию, 
мы продолжаем бесплатно предоставлять жильё для многодет-
ных семей и семей с детьми-инвалидами. Мы продолжили про-
грамму «Молодая семья», – поделился Вячеслав Гладков.

КуЛьТуРА В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Глава региона в своём отчёте  перед областной Думой под-
черкнул, что культура всегда занимала большое значение в жиз-
ни детей и в жизни семьи Белгородской области. 

«Так, в 2021 году мы начали участвовать в федеральной про-
грамме «Комплексное развитие сельских территорий». Она поз-
воляет развивать наши сельские территории для комфортной 
жизни белгородцев. Мы создаём современные социальные 
объекты, а значит, что наша наша молодёжь будет оставать-
ся в наших селах и растить здесь своих детей», — сказал Вя-
чеслав Гладков.

Руководитель Белгородской области привёл в пример ре-
ализации такого проекта - недавно построенные Центр куль-
турного развития и детский сад в селе Ильинка Алексеевско-
го округа. 

«Архитектурные решения, свой парк у каждого объекта - все 
это стало уже визитной карточкой не только села, но и всего 
Алексеевского округа», — отметил губернатор Гладков.

Добавим, что за последние три года было вложено более 
2,5 млрд рублей в развитие сельских территорий Белгородс-
кой области. Эти средства направлены на строительство и ре-
монт многофункциональных культурных, спортивных и со-
циальных центров, школ, детских садов, библиотек. В рамках 
программы также уделяется внимание развитию инфраструк-
туры, включая дороги и спортивные объекты.

«Мы, сельскохозяйственный регион, понимаем, что без че-
ловека, без людей реализовать ни один сельскохозяйствен-
ный промышленный проект невозможно. Поэтому конкурен-
ция регионов за человеческий капитал очень большая. И мы 
должны, конечно, создавать условия, чтобы наши люди оста-
вались в наших сёлах и городах, что будем продолжать и де-
лать», — подытожил глава региона.

СИСТЕМНО РАзВИВАЕМ ОБРАзОВАНИЕ

 Вячеслав Гладков во время своего выступления обозначил, 
что в области и дальше будут прилагать все усилия для улуч-
шения качества жизни населения и создания условий для ус-
тойчивого экономического роста.

«Какой бы масштабной ни была работа, она не имеет смыс-
ла, если у человека нет образа будущего. Понимая всю сложную 
ситуацию, мы чётко планируем наращивать экономический по-
тенциал нашего региона. Мы продолжим развивать нашу сис-
тему здравоохранения и образования. В системе образования 
главное – дать возможность нашим детям реализовать свои та-
ланты и воплощать мечты. Мы нуждаемся в том, чтобы после 
окончания обучения все наши дети оставались работать у нас, 
развивая нашу Белгородскую область», - сказал губернатор. 

Глава региона отметил, что развитие образования — один 
из главных приоритетов работы правительства Белгородской 
области.

 «Мы понимаем, как важно формировать среду, в которой ре-
бенок проведёт до 15 лет жизни. Мы стали одним из регионов, 
в котором будет построена Президентская школа. Это большое 
доверие для нас. Мы первыми в стране вошли в концессию с 
ВЭБ.РФ, чтобы начать строить новые школы. И первыми сдали 
3 таких объекта, например, школу на 1100 мест в посёлке Ново-
садовый Белгородского района.  И мы продолжим уделять это-
му максимальное внимание, чтобы наш регион и дальше разви-
вался», — подчеркнул губернатор  Вячеслав Гладков.

Губернатор  сообщил о планах по ремонту и строительству 
школ в Белгородской области. В регионе начали масштабную 
программу строительства и капитального ремонта школ и де-
тских садов. По итогам 2025 года каждый третий ребёнок бу-
дет посещать новое или обновлённое учреждение. Планиру-
ется, что к 2030 году такая возможность будет у каждого вто-
рого ребенка в области.

Также продолжается работа по профильным классам, ко-
торые созданы по всей области. В 2024 году 295 выпускни-
ков таких классов поступили в медицинские институты и кол-
леджи. Уже в 2025 году в регионе откроют первые в Россий-
ской Федерации агро-классы и дорожные классы. Кроме то-
го, регион первым в стране запустил непрерывное IT-обра-
зование в школах и детсадах, которым сейчас охвачено поч-
ти 160 тысяч детей. 

В марте 2024 года в Белгородской области открыли «Шко-
лу 21» — совместный проект со Сбером, который стал продол-
жением непрерывной системы IT-образования. А в 2025 году 
в регионе запустят проект по развитию цифровых специаль-
ностей на базе Корочанского сельскохозяйственного технику-
ма. Логичным завершением этой работы станет запуск в этом 
году новой образовательной структуры «IThub» на базе Белго-
родского индустриального колледжа — «IThub» станет единс-
твенным в России бесплатным проектом.

Вячеслав Гладков отметил, что прифронтовое положение 
и обстрелы территории негативно влияют на молодёжь. Одна-
ко задача ближайших лет для областного правительства – сде-
лать белгородское образование одним из лучших в стране.

«Наша задача - чтобы каждый ребёнок, который заканчи-
вает 9-й или 11-й класс, оставался в нашем регионе. Поступал 
в наши колледжи или вузы. А затем приходил на наши пред-
приятия или открывал собственное дело. Я уверен в том, что 
все наши с вами успехи ждут нас впереди. Главное – нас ждёт 
долгожданная Победа», – подчеркнул  Вячеслав Гладков.
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